

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arriérés alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



Gérant

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Proulx, Gérant.

ANNONCES

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne
Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Le Cardinal Manning.—Mgr Manning avant sa conversion 1808-1851; sa conversion; Mgr Manning prêtre, archevêque cardinal 1851-1865-1875; la vie du Cardinal Manning.—Sa mission.—Une audience pontificale.
Causerie agricole: Qualités des différentes terres, et à quoi elles sont propres.—Le sable pur ou sable aride; la terre sablonneuse franche et froide; la terre sablonneuse chaude, caillouteuse; la terre des vallées; la terre franche.
Sujets divers: Maximes agricoles.—Manière de soigner et de conduire un cheval en route.—Le son employé comme aliment du bétail.
Choses et autres: Bulletin mensuel de la récolte pour le mois d'août 1889 publié par le département d'agriculture de la province de Québec.—Moyen de rendre une voiture facile à laver.—Guérison du cancer.
Recettes: Moyen de guérir les coupures.—Moyen pour guérir les panaris.

REVUE DE LA SEMAINE

Le cardinal Manning.—Notre Saint-Père le Pape a envoyé à Son Eminence le cardinal Manning, à l'occasion de son jubilé épiscopal, un Bref des plus affectueux.

Quelques mots sur ce prince de l'Eglise, dont le nom inspire partout tant de respect, seront sans doute bien accueillis par nos lecteurs.

Mgr Manning avant sa conversion (1808-1851).—Mgr Manning a aujourd'hui 81 ans. Il est né à Totteridge dans le comté de Heresford le 15 juillet 1808. Son père fut pendant 40 ans membre du parlement anglais.

Le futur cardinal fit ses études, d'abord dans la grande école de Harrow, puis à Oxford, au collège de Balliol. Il les avait achevées en 1830.

Un moment le jeune homme se destina à la carrière politique, qui d'ailleurs eut toujours pour lui un grand attrait. Il se prépara même à y entrer en étudiant les lois constitutionnelles du royaume et l'histoire des institutions publiques. Mais les sentiments de profonde religion qui remplissaient son cœur, le poussèrent à renoncer à la place qu'il avait obtenue du ministère des colonies

Il revint à Oxford, entra dans la hiérarchie de l'Eglise anglicane et obtint une cure dans le comté de Sussex.

En 1833, il se distingua comme écrivain, en demandant la création de pensionnats diocésains, (espèces de séminaires protestants), dans toute l'Angleterre, et en s'opposant à la sécularisation des biens ecclésiastiques appartenant à l'Eglise anglicane.

En 1840, il fut nommé archidiacre de Chichester; en 1842, prédicateur de l'Université d'Oxford.

A cette époque, le Rév. Manning était le champion des droits et privilèges de l'Eglise établie, et un évêque anglican pouvait dire avec vérité: "Il y a trois hommes sur lesquels la Grande-Bretagne peut se reposer pour l'avenir: Manning, dans la Chaire—Gladstone à la Tribune,—Hope-Scott au Barreau.

Sa conversion.—Manning et Hope-Scott se convertirent au catholicisme: la conversion de Manning eut lieu en 1851.

Il fut d'abord attiré vers la religion catholique par ses méditations, ses études des Saints-Pères et la droiture de ses intentions. Chacun des livres qu'il écrivit ensuite dénote un pas fait en avant vers la vérité complète et infaillible. Un incident qui eut lieu en 1850 orienta définitivement l'archidiacre vers l'Eglise catholique: "C'est alors, dit le *Tablet* (No d'avril 1851), que Manning aperçut l'étoile qui devait le conduire à Bethléem, et qu'il se mit en route pour la suivre." Un pasteur protestant, le Dr Gorham avait nié la nécessité du baptême et malgré cette scandaleuse démonstration d'incrédulité, avait été maintenu dans la hiérarchie de l'Eglise anglicane. L'archidiacre Manning s'en émut.

Il y eut une conférence avec Gladstone et plusieurs docteurs protestants. Bientôt il fit paraître une protestation que douze personnages signèrent avec lui. (Parmi ces signataires, il y avait le fameux Pusey et Hope-Scott; six sur treize se convertirent). Cette protestation disait